

Economía Global

Una nota de optimismo en cuanto a las perspectivas económicas

China Daily (China)

Le Xia

13 de noviembre de 2018

La receta basada en políticas ofrecida por Xi en la feria de importaciones ayudará a solucionar disputas comerciales y a reequilibrar la economía china.

La China International Import Expo comenzó en Shanghái el 5 de noviembre. El acto inaugural, anunciado hace más de un año, representó un total contraste con la tensión comercial creciente entre China y los Estados Unidos.

La feria ha atraído a Shanghái, la ciudad más grande de China, a compañías extranjeras de 130 países con el objetivo de encontrar compradores potenciales y de abrirse paso en futuros mercados. De hecho, esta feria de importaciones es la primera en China a escala nacional y constituye una nueva plataforma para que bienes y servicios de otros países entren en el mercado chino. No hay duda de que, gracias a la feria, se cerrarán muchos nuevos acuerdos entre compañías chinas y del resto del mundo.

Al inicio de la feria, el presidente Xi Jinping ofreció el discurso inaugural, en el que hizo hincapié en la postura antiproteccionista de China y llamó a una mayor cooperación multilateral. En este discurso, Xi abordó en profundidad los beneficios de una economía internacional abierta, y afirmó que China trabaja por un «nuevo ciclo de apertura de alto nivel» para ampliar el acceso al mercado al resto del mundo.

Xi, además, destacó una serie de iniciativas para una mayor apertura, incluido un impulso a las importaciones yendo más allá en el derribo de las barreras arancelarias y no arancelarias, abriendo más sectores nacionales a la inversión extranjera, tales como las finanzas, las telecomunicaciones, la educación, la sanidad y la industria cultural, mejorando continuamente el entorno comercial de China al tiempo que se refuerza la protección a la propiedad intelectual, empleando zonas piloto para experimentar con nuevas políticas de apertura y avanzando en cooperación multilateral a través de instituciones internacionales como la Organización Mundial del Comercio y de acuerdos de libre comercio con importantes socios comerciales.

Los anuncios de Xi aportan una nota de optimismo en las perspectivas económicas de China a largo plazo. La receta basada en políticas sugerida por Xi no solo ayudará a resolver disputas comerciales con EE. UU.; también apunta en la buena dirección para reequilibrar la economía nacional.

En anteriores negociaciones comerciales con China, EE. UU. planteó una serie de demandas, entre las cuales predominaba una mejor protección de la propiedad intelectual y cierta inquietud acerca de las políticas industriales chinas. Respecto a lo primero, EE. UU. afirma que existen traslados técnicos forzosos que prevalecen en empresas conjuntas entre compañías con participación estadounidense y compañías chinas. Respecto a lo segundo, EE. UU. se queja de que la política industrial china ha favorecido injustamente a compañías chinas respecto a las compañías extranjeras.

Por nuestra parte alegamos que estos dos principales desacuerdos comerciales que plantea EE. UU. son, esencialmente, cuestiones relacionadas con el acceso al mercado. En la mayoría de los casos, los «traslados técnicos forzosos» mencionados por EE. UU. son acuerdos comerciales entre socios chinos y extranjeros en empresas conjuntas, y se producen de forma voluntaria; dicho esto, si las autoridades de China están dispuestas a permitir a inversores extranjeros convertirse en actores mayoritarios en más sectores, el temor a que se produzcan «traslados técnicos forzosos» desaparecerá automáticamente.

Creando Oportunidades

Artículo de Prensa – 13 de noviembre de 2018

La ampliación del acceso al mercado para inversores extranjeros puede, además, aliviar las preocupaciones de otros países acerca de la política industrial de China. En sus afirmaciones, el presidente Xi recalcó que a los inversores extranjeros se los tratará con la misma justicia que a las empresas nacionales. Esto supone que las compañías extranjeras también optarán en China a ventajas de política industrial nacional si nuevas medidas de apertura de mercado atraen a más inversores extranjeros.

Las palabras de Xi sitúan en una posición de relevancia al mercado de los servicios y a las inversiones. En su discurso, Xi predijo que las importaciones de bienes y servicios en China llegarán a, respectivamente, 30 billones de dólares (26 billones de euros y 23 billones de libras) y 10 billones de dólares en los próximos 15 años. Dado que la actual relación de importaciones de bienes y servicios se sitúa en 4:1, aproximadamente, la previsión de Xi implica un crecimiento aún más rápido para el comercio de servicios que para el de bienes durante los próximos 15 años.

Es más, al mencionar las nuevas medidas de apertura de mercado, el presidente dio muestras, en concreto, de las intenciones de las autoridades de incrementar la titularidad extranjera en el sector educativo y en el sanitario, ambos típicamente pertenecientes al sector servicios.

La mayor apertura en los sectores nacionales de servicios, así como la potenciación del comercio de servicios, tendrán amplias repercusiones en el reequilibrio económico chino.

El sector manufacturero del país ya ha demostrado su competitividad en el mercado internacional. Comparativamente, el sector servicios chino no ha rendido al mismo nivel que su sector manufacturero, de lo que da muestras el enorme déficit de China en el comercio de servicios. Por otra parte, esto significa que en el sector servicios chino existe un gran margen de mejora para seguir aumentando la productividad. El único camino para conseguir este objetivo es introducir mayor competencia procedente de agentes extranjeros. Esperamos que un proceso como este beneficie a la economía china a largo plazo al incrementar la productividad agregada del sector. El sector servicios chino, en el futuro, será tan competitivo como su sector manufacturero.

Mientras tanto, la apertura del sector servicios nacional ofrecerá también mayor capacidad de elección para el consumidor chino y ayudará a que la economía vire hacia el consumo interno para alcanzar un sano reequilibrio.

AVISO LEGAL

El presente documento, elaborado por el Departamento de BBVA Research, tiene carácter divulgativo y contiene datos, opiniones o estimaciones referidas a la fecha del mismo, de elaboración propia o procedentes o basadas en fuentes que consideramos fiables, sin que hayan sido objeto de verificación independiente por BBVA. BBVA, por tanto, no ofrece garantía, expresa o implícita, en cuanto a su precisión, integridad o corrección.

Las estimaciones que este documento puede contener han sido realizadas conforme a metodologías generalmente aceptadas y deben tomarse como tales, es decir, como previsiones o proyecciones. La evolución histórica de las variables económicas (positiva o negativa) no garantiza una evolución equivalente en el futuro.

El contenido de este documento está sujeto a cambios sin previo aviso en función, por ejemplo, del contexto económico o las fluctuaciones del mercado. BBVA no asume compromiso alguno de actualizar dicho contenido o comunicar esos cambios.

BBVA no asume responsabilidad alguna por cualquier pérdida, directa o indirecta, que pudiera resultar del uso de este documento o de su contenido.

Ni el presente documento, ni su contenido, constituyen una oferta, invitación o solicitud para adquirir, desinvertir u obtener interés alguno en activos o instrumentos financieros, ni pueden servir de base para ningún contrato, compromiso o decisión de ningún tipo.

Especialmente en lo que se refiere a la inversión en activos financieros que pudieran estar relacionados con las variables económicas que este documento puede desarrollar, los lectores deben ser conscientes de que en ningún caso deben tomar este documento como base para tomar sus decisiones de inversión y que las personas o entidades que potencialmente les puedan ofrecer productos de inversión serán las obligadas legalmente a proporcionarles toda la información que necesiten para esta toma de decisión.

El contenido del presente documento está protegido por la legislación de propiedad intelectual. Queda expresamente prohibida su reproducción, transformación, distribución, comunicación pública, puesta a disposición, extracción, reutilización, reenvío o la utilización de cualquier naturaleza, por cualquier medio o procedimiento, salvo en los casos en que esté legalmente permitido o sea autorizado expresamente por BBVA.

INTERESADOS DIRIGIRSE A:

BBVA Research: Calle Azul, 4. Edificio La Vela – 4ª y 5ª planta. 28050 Madrid (España). Tel.:+34 91 374 60 00 y +34 91 537 70 00 / Fax:+34 91 374 30 25 - bbvaresearch@bbva.com www.bbvaresearch.com